発行 浄土真宗本願寺派 福田山 廣済寺

富山県高岡市笹川98 ₹ 933-0344

TEL (FAX) 0766 - 31 - 0096

E-Mail

中止いたします

info@kosaiji.net

https://kosaiji.net/

住

職コラム

法座のご案

秋季彼岸会は 新 型コロナウ 感染症の拡大 イルス 防 止

一のため



変えることができる

### 今号の法語

過去を変える

りません。

いますが、コロナの事実は変わ

コロナさえ無ければ今頃はあん

な生活をしていただろうな・・・。

たられば」ばかり考えてしま

禍の日々は窮屈なことばかり。

体いつまで続くのか、コロナ

過去の意味は ことはできないけれど 号の内容

広

千夏のきときと日 護 持 済寺前の道路を改修してい 会 が 新 体 制 15 な ŋ ŧ

ま

波」ということになるそうです。

えたようですが、今回で「第

急拡大。どうにかピークは

越

先月は富山県もコロナ感染が

あったはずです。 か・・・。コロナ禍を経験したか らこそ見えてきたものだって りに支えられたものだったの 日常がどれだけ多くのつなが ました。当たり前と思っていた は色んな事にも気づかせら 私たちの人生は思わぬことば 方で、コロナによって私たち

味があるのではないでしょうか。 う二度と経験したくない いことだってありました。 かり。嬉しいこともあれば、 つ一つに、きっと大切な意 過去

# 護持会が新体制になりました

させていただきたいと思います。 新体制となりました。ご紹介 今年度から広済寺護持会が

門徒総代 ※兼 護持会会長高嶋一正さん(後正式

吉田克行さん(荒又) 後藤通孝さん(蔵野町

> 護持会副会長 下村嘉夫さん(下)篠原義一さん(笹) 村嘉夫さん(下老子) 河

お世話いただきます。 を始め、全三十六名の方々に また、前役職者で今回退任

された方が

門徒総代

高嶋憲成さん 長瀬清八さん (高 (高 田 田 島 島

護持会副会長

島田良雄さん(一 後藤勲さん(蔵野 町 歩二歩)

皆さまのお力添え宜しくお願 えていただきながら広済寺は 運営されています。今後とも りがとうございました。 にご苦労いただき、本当に です。長い間お寺の護持発展 い致します。 おかげ様で多くの方々に支 あ

ました。 にまでたどり着くことができ

いたのですが、ようやく工事

持会において方針を決定し

修中です。今から十年前の護

現在、

広済寺前

にする工事で 車含む)が入って来やすいよう 点(写真下)。これを車(大型 にクランク状となっている交差 場所は、お寺に入って来る時

示 電信柱・ 地 蔵 撂

す。

堂·防· の看板を南 移動 火用 路 側 水

す。 ことに 面 を整備する なり

こ の エ 事 に



ご迷惑をおかけし 訳ありません て申し うです。

より、 観もスツキリしたものになりそ 正面から見たお寺の景

はご迷惑をお掛けしますが 出来上がるとのこと。 完工まで楽しみにお待ちくだ おかげ様で来月末までには 工事中

# 広済寺前の道路を改修しています の道路 を改

2

# お寺の庭で彼岸花を見つけま のきときと

なった栗が落ちていたり。もう とを忘れないように心がけたい が、このように季節を感じるこ 秋が来たんだなあと感じます。 日々慌ただしく過ぎていきます した。散歩をしていると茶色く

ている日は娘をベビーカーに乗:気に挨拶をしてくれました。男 さて先ほど述べましたが、晴れ

とすれ違いました。面識はない せて散歩するのが日課です。先一の子たちから挨拶をしてくれる一 ない中学生の男の子五人くらい!したと同時に、すごく嬉しくな し、中学生は子供だから軽く会:分自身、とても恥ずかしい気持 日散歩していると、見たことの:と思ってもなかった私はビックリ:

ら私たちに「こんにちは!」と元:男の子たちから教わりました。 にしたいと思います。

この挨拶という言葉ですが、

こください!

言

釈で済まそうと思っていたら、 なんとこの男の子たちのほうか!で挨拶をする大切さを今一度! :ちになりました。自分から進ん: : りました。そして高を括った自 :いからこそ、日常の挨拶は大切 コロナ禍で人と会う機会が少な!

実はもともと仏 存 知でしょうか。 教 語 なのは御

がとう」・「縁起」・「愛」といった 悪いイメージの言葉から、「あり んあります。例えば、「迷惑」・ と仏教用語だった言葉がたくさ のまわりにはこのようにもとも 門下の僧に、 親愛の言葉として使われるよう まる」という意味から、 「我慢」・「邪魔」・「バカ」といった やさしく応答とか返礼、 挨拶なのです。 を試すことがあります。これが があるいは軽く 出ることをい 前にあるものを押しの 「くらしの仏教語豆事典」より) 難しくなりましたが、私たち 一挨一拶 なりました。 葉や動作で、 挨は「押す」こと。 または修行 とい います。 そこから転じて その悟りの深浅 (本願寺出 あるい って、 禅家では けて進み 拶 は強く 儀礼や ?僧同士 師匠 挨拶は は 版社 が

15

が多く太陽の出が悪い八月でし 昨今の気候の変動 の為 か、 雨

した。 草刈り・樹木剪定に追わ うになり、移動も早く、年寄り うですか。とは云うものの我が 全く見かけない。「とんぼ」はど すが、俗にいう「イエトリグモ」も 周辺の雑草群は元気はつらつ。 には追えないようになってきま てくれているのでしょうか? 「休むなよ、頑張れよ」と励ま 「蜂」が多く飛んでいたはずで 我が孫はいよいよ立って歩くよ

える)。 衰えていく(成長をたくさん越 片やすくすくと成長し、片や

守っていくことだろうな 方がおられることを伝え、 と、いつも寄り添ってくれている 今は、行く筋を見、導くこと 合掌 ナンマンダブ 見

良いイメージの言葉もあります。

詳しくは住職・若院までお尋ね

3

### 令和三 军

## 秋季彼岸会

中止いたします。 の拡大防止のため 新型コロナウイルス感染症

# 広済寺仏教婦人会

Ś

介時半

のですが、コロナの状況を鑑み、 お勤めできるかなと思っていた

慎重に対応させていただきま

※九月はお休みします。 午後七時半より

## 行事報告~

両 七月三十日(金) 講合同夏期講座

場所 土屋 珉照寺午後二時より



栗山

宣雄

師

毎月第四土曜日

## 盂蘭盆会

八月十五日(日) 六日(月) 午後二時より 午前九時半より 午後二時より

### 廣済寺護持委員会 八月二十二日(日)

午後二時より

検討する予定です。

常任委員会を開き、

# 編集後記

黎明講

座

七月三十一日(土) 午前五時半~六時半 師 あわせて永代祠堂経法要を月の時点では、秋のお彼岸に いただくことになりました。七 今月のお彼岸も中止させて!

氷 御 見 講 組

法順寺

員

Щ

いいのですが。来月に護持 かお勤めすることができれば 講を予定していますが、何と 減っている状況です。まさに そうかと思えば今度は一気に いう間ですね。一気に増えて、 増加というのは本当にあっと! 方々には申し訳ありません。 した。楽しみにしておられた 「波」ですね。十一月には報恩 それにしても、感染者数の

> じ時間に予約が入るようで なったんですね。自動的に同 も二回目を済ませてきました。 とワクワク。一足早く若坊守 す。ちょつとドキドキ、ちょつ ビックリ。高岡市もいろいろエ は二回目の予約が必要なく チン接種に行ってきました。今 今のところ大丈夫なようです。 夫しているようです。 もうすぐ二回目を迎えま



るでしょうか?さすがに落ち

コロナも来年はどうなってい